

# El Eco de Navarra

## DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

**SUSCRIPCION PARA PAMPLONA**

Un mes . . . . . 1,25 pesetas  
Tres meses . . . . . 3,50 »  
Seis meses . . . . . 6,75 »  
Doce meses . . . . . 12,50 »

**ULTRAMAR**

Seis meses . . . . . 15 pesetas.  
Doce meses . . . . . 25 »

**PAGO ADELANTADO**

**SUSCRIPCION PARA FUERA DE PAMPLONA**

Tres meses . . . . . 4 pesetas.  
Seis meses . . . . . 7,50 »  
Nueve meses . . . . . 12 »  
Doce meses . . . . . 14 »

**EXTRANJERO**

Tres meses . . . . . 11,75 peseta  
Seis meses . . . . . 25 »

**PAGO ADELANTADO**

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
Teléfono, número 7.

Redaccion, Administracion é Imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajos, y calle de San Gregorio, 25.

### El Mensaje

El Presidente de la república de los Estados Unidos presentó, por fin, anteayer en las Cámaras el tantas veces aplaudido Mensaje, documento del cual, á juzgar por las noticias que los jingoes transmitían á Europa, dependía la soberanía de España en Cuba y la paz ó la guerra entre españoles y yankees.

Tan radicales proposiciones habia de contener el Mensaje, segun decian los patriotas de América, que, francamente, nos ha parecido el documento, por el extracto telegráfico hasta ahora conocido, enteramente anodino, al menos por lo que afecta á las cuestiones del armisticio y de la voladura del «Maine». Aquello de que Mac-Kinley pidiera el reconocimiento de la independencia de Cuba ha quedado, sin duda, en proyecto para mejor ocasión, pues el Presidente no quiere ni aun reconocer la beligerancia de los insurrectos, toda vez que considera improcedente la declaración de aquélla, dada la situación actual de los rebeldes. Quizás esta manifestación de Mac-Kinley obedezca á la actitud de las potencias; de otro modo no se explicaria la actitud «prudente» de ahora con las arrogancias que se le suponian hace ocho dias.

Hay contradicciones manifiestas en el extracto que por telégrafo se nos ha remitido de las declaraciones presidenciales, y por esto mismo, conviene reservar todo juicio hasta conocer el texto oficial del Mensaje.

Sin embargo, puede observarse que no es tan fiero el león como le pintan y que, indudablemente, existe gran diferencia entre lo que nos hacían creer los cablesgramas de Washington y Nueva York y el espíritu que informa el documento tan temido y tantas veces aplaudido.

### La experiencia

Dedicado á los futuros prófugos y desertores navarros

—Mira, Javier, no seas tonto; yo te lo aconsejo por tu bien; en la guerra no vas á conseguir nada: allí la muerte por el vómito ó un balazo, y luego el olvido. Tu novia se casa con otro...  
—Bah, bah, déjeme Vd. de morsiérgas, señor Mariano! Yo iré á la guerra y volveré—¡pues no me da de volver!—y si la Ramona se casa con otro, yo me pone en relaciones, ó se la lleva el diablo, ó me trae paciencia ó le romperé las narices de un puñetazo, segun me coja de humor.  
—Pero, si tu padre no quiere que vayas á Cuba, criatura, déjate convencer; yo lo hago por ti, si, si, ya lo sé que Vd. no tiene interés...  
—Si, si, ya lo sé que Vd. no tiene interés—le interrumpió Javier en tono picareco.—Pero mi padre se ha creído todo cuanto Vd. le ha dicho.

Boletín de EL ECO DE NAVARRA. 6

### Los lobos de Marlet

El viejo arrojó tres ó cuatro blasfemias y pronunció algunas palabras que Martel pudo oír.  
—Bueno, bueno, dijo de seguida; ya que las pagará el viejo destrahillador de Presmes.  
—Y además, prosiguió Francisco Renard, os hará comparecer ante el tribunal capitania.  
—Había jurado no volver á entrar en el bosque si no por la ventana, murmuró el viejo Carhoat.  
—Habiais contado sin Juan Tual, el capitán de la Fuente de las Perlas... Es un bosque jurado; tutor legal de las ovejas y conejos del bosque... tendreis que pagar, señor!  
—Si ese Juan Tual fuese un caballero, como lo es Carhoat, ya me hubiese vendido sus impertinencias... pero este es un animal más que tengo que añadir á la lista de M. de Presmes... Un capitán de

Además, mi padre es mi padre y no es extraño que quiera salvarme de los peligros; mas yo no quiero avergonzarme delante de nadie ni huir como un criminal.

Así hablaban un hombre de unos cuarenta años, decentemente vestido, y un joven, en cuyo rostro apenas habia empezado á despuntar el bozo, con uniforme de rayadillo y el número 59 al cuello, junto á una columna de los soplatales de la plaza del Castillo en Pamplona. Como habra comprendido el lector, se trata de una escena, en la que un honrado industrial, que vive á costa de cuatro infelices, trata de hacer creer á una de sus futuras victimas que el mejor partido que puede tomar es marcharse á América; donde al cabo de unos cuantos años reunirá un fortunon en... desengaños.

Si consiguió ó no su objeto el Sr. Mariano puede verse en el archivo del *Brasil*, hermoso paquete de la M. M. F...

Todo se preparó en silencio, por cien duros, que con mil trabajos reunió el padre del soldado y fueron entregados al agente. Javier salió una tarde del cuartel de la Ciudadela y no volvió. Aquella noche, con muchas precauciones, vestido de paisano y acompañado de un hombre de la confianza del Sr. Mariano, emprendió el camino por las estribaciones de los Pirineos y... en Francia.

La bandera azul, blanca y encarnada le protegía; ya podia reirse de toda la Guardia civil habida y por haber, segun le decia su compañero de viaje, dándole palmaditas en el hombro.

Pero Javier no tenia ganas de bromas, empezaba á sentir remordimientos; comprendía que habia obrado mal. Ya no podia volver á su casa hasta que fuera viejo; ya no oiria tocar la música en la Taconera ni el paseo de Valencia; ya no le harían la despedida entusiasta que habian hecho á los que habian marchado á Cuba... ¡Dios, se habia divertido! y lo más gracioso del caso era que él no temia ni al vómito, ni á las balas ni á ninguno de los muchos peligros que le habia enumerado el «bueno» del señor Mariano. Pero, en fin, á lo hecho pecho, y nuestro navarro se embarcó en el *Bresil*, con rumbo á Ultramar esperando hallar, si no la alegría que habia dejado en su Navarra, la fortuna tan ponderada por el agente.

—A mi llegada á Buenos-Aires, saldrán á recibirme con música—pensaba el cuitado—tendré «conchavos» á millares—¿cómo no?—pero yo no aceptaré más que el puesto de mayor-domo de una estancia, encargado de almacén, mayoral de ganado ó... alcalde de la ciudad.  
Al pobre ignorante se le cayó el corazón á los piés, cuando, á su llegada á la capital del Plata vio á una multitud de hombres que se ofrecian, disputándose la preferencia para llevar los equipajes por una módica reenumeración: eran blancos, habian llegado antes que él, y, sin embargo, iban harapientos y sin ninguna señal de fortuna.

En Javier no se fijó nadie, ni el conoció á persona alguna, era un grano de arena en un desierto; y al encontrarse abandonado en la gran ciudad se vio en necesidad de preguntar por la «Casa Grande» (1) donde le dieron de comer y cama durante cinco dias, y después, á la calle; y nuestro navarro, que habia pensado á sus solas, ser alcalde de Buenos-Aires, pues hasta tal punto le volvió el seso el agente, se vio en la dura necesidad de echarse una cuerda al hombro y marcharse por los muelles á esperar que le cayese una «changa» para ganar los prosaicos garbanzos, porque en América como «en la casa de este hombre, el que no trabaja no come».

En fin; que Javier se aburría; que no vio la fortuna por ninguna parte; que la Ramona le escribia continuamente, pintándole sus amorosas penas; que la Reina indultaba á los prófugos y desertores, y mandaba un barco para recoger á los que estuvieran en la América del Sur...

Y ¡hala, hala, hala! á Cuba; á operaciones, una acción, un encuentro, un combate; se repite la «suerte» dos cruces rojas sencillas y una pensionada; los galones de cabo, unas calenturas; una propuesta médica y á «tu casa grulla...»

(1) Casa de los emigrados.

montería responde de las faltas de sus subalternos.  
—Por el bosque si, respondió Renard con tono convicente. Pero las murallas de Presmes son buenas.

Desde su observatorio oyó Martel la mano de Carhoat golpear el caño de su escopeta.

—Bah! dijo con aire incrédulo Renard, vos usais de ella tres veces por semana, y allí hay siempre alguien que os detiene el brazo.

Los dos interlocutores prosiguieron su marcha detenida un instante y dieron una vuelta al rededor de la piedra; Martel no podia ver su rostro.

Pasaron. El viento continuaba soplando con violencia; sus voces llegaban á los oidos del joven en acentos cortados y confusos.

Se volvió á rastras sobre la plataforma para no perderlos de vista.

Su mirada se desviaba del viejo Francisco para fijarse exclusivamente en Carhoat, cuyo rostro, enrojecido por la cólera, estaba medio oculto entre las espesas mechas de sus blancos cabellos.

Las facciones de Martel, en tanto que lo contemplaba, tenían una expresión inquieta, conmovida y casi respetuosa.  
—Cómo han blanqueado sus cabellos!

á continuar sus servicios por enfermo á la Península.

A la puerta de una casa de la calle Mayor, en Pamplona, se nota una animacion inusitada, algun suceso extraordinario se prepara.

—¿Quién viene?—Exclamo yo—el que esto escribe.—Me pongo los lentes porque soy corto de vista y veo á Javier que viene en triunfo con la cara descubierta, sin temor á la guardia civil ni á nadie, en medio de su familia y deudones, dándose un lustre piramidal, con sus galones de cabo y cruces y á su lado la Ramona hecha un brazo de mar, enseñando á su Javier como un objeto raro y de gran valor.

—¡Hola, Javier! ¿ya te has aburrido de América?—le preguntó socarionamente el agente de emigración, á quien encontró en su camino.

—Si, señor. Y extraño mucho que estándose allí tan bien, y ganándose tanto dinero, no se marche usted allá con su familia, en vez de pasarse la vida aquí, haciendo favores «desinteresadamente».

—¡Oh, la experiencia habia enseñado mucho á Javier!

SPARTACUS.  
Buenos Aires 15 de Marzo de 1828.

### LA ISLA DE CEBÚ

El telégrafo nos trajo la noticia de haberse sublevado la isla de Cebú y llegó esa noticia á España precisamente el dia 7 de Abril aniversario del descubrimiento de dicha isla por Magallanes.

Desconocese la importancia de la insurrección, pero como estamos pasando un periodo de desgracias es de temer que no se reduzca á un chispazo como el de Bolinao.

Cebú es una isla de 216 kilómetros de larga por 56 de ancha y en ella viven quinientos veinte mil indios distribuidos en 32 pueblos.

Está en el centro de las Visayas y sus hijos ayudaron á los españoles en la última insurrección demostrando ser buenos soldados.

En el centro de esta isla y recorriéndola en toda su longitud hay una cordillera que forma montes escarpados en muchos sitios y en su centro (entre Bulambán y Manduca) un bosque virgen y absolutamente impenetrable donde los fugitivos tienen seguro refugio.

Desde este núcleo parten otros montes tambien cubiertos de bosques vírgenes que hasta ahora no han sido explorados.

Estos bosques proporcionan al indio abundantes medios de subsistencia, pues ofrecen además de frutos variados, sobre todo cocos, muchas aves, venados, puercos de monte y otros animales.

Las lluvias y tormentas son muy abundantes en esta época que entra y la temperatura oscila muy poco alrededor de 50 grados.

Hay muchos rios que cortan el terreno á cada paso y algunos como el Balignizam, el Cot Cot, el Manangá, el Danao, el Alpaco, el Minaga, el Carcar, el Catmén, el Bao y otros, tienen relativa importancia sobre todo en la época de las lluvias.

Este es el terreno donde se plantea una nueva complicación á España.

### Estación Enotécnica de España EN CETTE. Boletín semanal.

9 de Abril de 1898.  
En general los mercados franceses para nuestros vinos no presentan mala tendencia pues, hasta París que este año es la plaza que más dificultades ha opuesto á la venta de toda clase de buenos vinos, se ha mostrado los últimos dias algo más animada, abandonando por fin los negociantes su reserva y decidiéndose á efectuar regulares compras.

murmuró; ha sufrido mucho! Dios mío! era un noble corazón que habia hecho por ese noble rostro!

El viejo Carhoat se echó á reir en este momento; Renard y él se habian vuelto hácia el castillo de Presmes, cuyas altas chimeneas resaltaban sobre los últimos resplandores del Occidente.

El nombre de Luciana, pronunciado por el viejo, vino á los oidos del joven guardia francés, que tembló y alargó la cabeza para oír mejor.

Los gestos de los dos interlocutores se animaron; sus dedos señalaban á cada instante el castillo, pero sus voces bajaban, y el oido atento de Martel solo pudo coger alguna que otra palabra.

El nombre de la señorita de Presmes y la condesa Ana eran repetidos á menudo. El joven no respiraba. Se inclinaba sobre la plataforma: sus ojos devoraban á los dos interlocutores. Al nombre de Luciana y la condesa se unian algunas veces los de Prégén, Felipe ó Lorenzo.

El viejo de la piel de cabra reía entonces con aire maligno y triunfante. Francisco Renard reía también arrojando al aire su sombrero.

El dia declinaba rápidamente y el horizonte se cubria de nuevo. Carhoat y

Los vinos bien constituidos son más buscados y sus precios sostenidos, como puede verse por la siguiente nota: vinos rojos de Aragón y Huesca 15 á 14° de 50 á 58 francos hectólitro; Navarra de 14° de 55 á 57 francos.

En Burdeos los negocios para los vinos indígenas son casi nulos. El mes de Marzo que otros años se distinguía por las grandes compras en la propiedad, se ha pasado este como un mes ordinario. La cosecha, como se sabe, fué en la Girona muy reducida y no obstante eso puede decirse que continúa casi toda en las cuevas.

En cambio aumentan las importaciones de vinos exóticos habiendo entrado durante la semana última 11.458 pipas, la mayoría de España, y con mercancía muy aceptable. Las ventas siguen una marcha regular y á los precios que van á continuación: Aragón de 14 á 15° de 350 á 560 francos; Rioja 12 á 13° de 225 á 280 francos; Navarra de 14 á 15° de 295 á 350 francos. Todo la tonelada de 905 litros.

En C. tte no están del todo mal tampoco las transacciones para nuestros vinos reinando cierta expectación respecto al verdadero daño que pueden haber causado las heladas del 25 al 26 del pasado Marzo en los viñedos del Mediodia.

Como los cursos hasta ahora no han sufrido modificación es posible que en la primera impresión se hayan exagerado los males. Con todo véase lo que dice á este propósito *Le Moniteur Vinicole* de París, periódico que goza de gran crédito.

«Las noticias son desgraciadamente unánimes sobre la realidad de los perjuicios causados por las heladas en las viñas del Mediodia. Dejando á parte la emoción y la exageración inevitables en la primera hora, parece cierto que el daño es bastante considerable dentro los viñedos atacados, porque afortunadamente todos no han sido heridos, pues es preciso notar que solo las vides precoces, como las *aramons* y los *alicantes* han sido verdaderamente atacados. Las cepas tardias no habian sacado aun brotes. Esperemos que las segundas yemas podrán desarrollarse y reparar, al menos en parte, los daños.»

El Director de la Estación.—A. Blavia.

### LA BOLSA

Ha sido la semana última de gran incertidumbre y de bruscas oscilaciones en el mercado bursátil; pero, al fin, cerraron los fondos en alza, excepto las Cubas de 1886, que conservan el mismo precio que en la semana anterior, y las Filipinas, que han perdido un entero.

No hay que decir que tal movimiento bursátil giraba alrededor de las impresiones de la paz ó de la guerra, y que estas noticias eran las que se cotizaban tanto aquí como en el extranjero.

Es posible, por no decir seguro, que si el acuerdo del Gobierno concediendo la tregua á los insurrectos y evitando con ello todo motivo de ruptura con los Estados Unidos se hubiera conocido el sábado en las Bolsas de París y Londres (á donde llegó la noticia más tarde), habrían experimentado alza, no solo nuestros fondos, sino tambien los extranjeros, sobre los cuales influia desfavorablemente el conflicto; y esa mejora habria repercutido en la Bolsa de Madrid, como probablemente sucederá en esta semana.

A esta causa principal y tambien como consecuencia de ella, hay que agregar el efecto que ha producido la subida del descuento en el Banco de Londres para defender sus reservas de oro, á causa de la exportación de este metal para los Estados Unidos y de la liquidación hecha por algunos hombres de negocios mientras se despeja el horizonte, medida aquélla que siempre perjudica la contratación, y más en estos momentos.

Las circunstancias han cambiado por ahora, y á los temores de guerra inminente con los Estados Unidos sucede la esperanza de que no estallará y de que se llegará á la pacificación de Cuba. Pero todo esto no pasa aún de deseos y esperanzas que pueden no realizarse y constituir solo una tregua.

Conjurado este temor, ó aplazadas al menos esas contingencias, enta el mercado bursátil

Francisco volvieron atrás. En el momento de pasar la piedra el viento llevó al joven algunas frases de su conversación.

—Eso será difícil, decia Renard, muy difícil! si solo se tratase de atacar el impuesto en el bosque, yo encontraría quien nos diese ayuda... Pero el viejo es amado!... Entre Chateau-Bourg y Liffra no encontrareis quien quiera jugarle una mala pasada...

—Tengo tres hijos, respondió Carhoat; son caballeros, como su hermano Martel, á quien he enviado á servir al rey...

—Pero son tres replicó Renard, y en el castillo una docena de oficiales de montería. sin contar los guardias de la capitania, el varon de Penchou y las gentes del buen hombre...

—Y bien, Renard, se puede ir á Rennes. En la taherna de la Madre-Negra hay buenos bretones... Por cien libras tendré treinta...

—Pero y las cien libras?... interrumpió Renard.

—Cien libras se encuentran bajo el paso de un caballo, respondió Carhoat acariciando el cañon de su carabina.

A este gesto y á esta frase se cubrió de profundo rubor el rostro del joven, sus

en una nueva etapa de más calma, aunque no de tranquilidad, y es probable que mejore la tendencia, haciéndose las cotizaciones al compás de la impresión que cada dia se reciba.

Los cambios sobre el extranjero no solo se mantienen altos, sino que se han elevado más; pero creemos que habrán de descender algo, dado el rumbo que llevan los asuntos públicos.

Los valores mercantiles han mejorado, como consecuencia natural del alza de los demás valores.

He aquí el resultado que ofrece la cotización comparada:

VALORES DEL ESTADO	Alza	Baja
4 por 100 interior . . . . .	1/45	»
4 por 100 exterior . . . . .	0/35	»
4 por 100 amortizable . . . . .	0/75	»
Billetes de Cuba 1886 . . . . .	»	»
Idem 1890 . . . . .	0/60	»
Obligaciones de Aduanas . . . . .	2/25	»
Idem de Filipinas . . . . .	»	1/00
Banco de España . . . . .	7/00	»
Compañia de Tabacos . . . . .	10/00	»

**Cambios**  
Londres . . . . .  
París . . . . . 0/60

### El piano y la orquesta en la iglesia

El piano con los adelantos y perfeccionamientos que han introducido sus constructores, ha resultado el instrumento más completo de salón. Sus sonidos brillantes tienen tal potencia y volumen que permiten ejecutar tanto la música de rapidéz vertiginosa, como cantos lentos y expresivos, lo mismo una sonata estrepitosa, un idilio tierno y delicado, que una elegía triste y melancólica. Entre los muchos empleos que tiene, uno de ellos es acompañar ya á otros instrumentos ya á las voces y esto así en las funciones profanas como en las religiosas; pero dejando á un lado cuanto á las primeras se refiere, hablaremos solo de su uso en las segundas, que es nuestro objeto.

Los sonidos del piano son secos, como resultado de la percusión del mazo sobre la cuerda, y á los pocos segundos de herir una tecla su sonido se ha extinguido por completo. Los del órgano se producen de bien distinta manera; el movimiento de las palancas abre los conductos por donde entra el aire y los caños, pudiéndose prolongar el sonido, por esta causa, todo el tiempo que la tecla esté oprimida. Siendo de tan diverso origen, diferente ha de ser la música que para ellos se escriba: así tenemos el género orgánico y el pianístico, bien diferentes uno de otro. En el órgano, las notas de retardo, las de larga duración y las pedales son de gran efecto y, por lo mismo, se usan mucho en el género religioso: en el piano, por el contrario, estas notas son casi inútiles porque unas apenas se oyen y las otras absolutamente nada. Sean estas razones, entre muchas más que pudieran aducirse, prueba de la inmensa distancia que separa á estos instrumentos.

El órgano solo puede compararse y sustituirse con el armonium que es el instrumento que más analogía tiene con él, y de ninguna manera con el piano, del que como hemos indicado, tanto se diferencia.

En un convento de monjas asistí á una función en la que el Santísimo estaba expuesto largas horas, y para distraer, tal vez, á las señoras que velaban una monja tocaba, con intervalos, una sonata de Beethoven, un concierto de Mendelsson ú otras obras parecidas, y aunque la interpretación era magistral yo hubiera considerado mas adecuada ó tan solemne acto, una adoración ó meditación como inusitada más apropiada para excitar el fervor religioso. Creo, por tanto que en los conventos donde no haya órgano, jamás debería hacerse uso del piano, pues esto en mi humilde juicio es profanar la casa de Dios, y aunque ciertos pasajes de música orgánica no se puedan ejecutar exactamente en el armonium, al menos no vendrá el recuerdo de las *soirées*, bailes y otras diversiones profanas, que es lo que sucede oyendo el piano en la iglesia. Pero donde hace un efecto malísimo, es en los intermedios de la misa y sobre todo en el momento solemne de la elevación: es preferible que entonces guarde silencio á escuchar notas que por cristalinas y

párpados se bajaron bajo el peso de su vergüenza.

—Además, los muchachos están en campaña, prosiguió Carhoat... Puede que nos traigan más luses que libras necesitamos.

—Mis hermanos también! murmuró el joven.

En el mismo momento un coro de voces rudas y vigorosas se oyó hacia el lugar en que cortaba la rama la senda de Saint-Aubin-du-Comier.

—Ya están aquí dijo Carhoat.

Los nuevos recién venidos cantaban unidos y ruidosamente:  
Perrina, mi Perrina,  
Lon, li lon, li lon lan,  
Perrina, mi Perrina,  
Tus bueyes donde están?..

Carhoat y Francisco dieron la vuelta á la piedra, para dirigirse hacia lo alto de la rampa al encuentro de los jóvenes.

Este movimiento los puso frente al caballo de Martel, que olteaba la yerba mojada.

—Tiento! tiento! dijo Renard, me parece que no estamos solos.  
El viejo Carhoat dió la vuelta á la piedra rápidamente y sondeó el ramaje con

metálicas carecen en absoluto de unio... metálicas carecen en absoluto de unio...

Asi mismo creo que no se debía emplear... Asi mismo creo que no se debía emplear...

Si el órgano, según un autor musical, es... Si el órgano, según un autor musical, es...

UN ORGANISTA DE PUEBLO

(Se concluirá.)

MAC-KINLEY

El presidente actual de la República de los... El presidente actual de la República de los...

Aunque no tenía más que 17 años cuando... Aunque no tenía más que 17 años cuando...

Todavía sus compatriotas le designan a ve... Todavía sus compatriotas le designan a ve...

El año 1869 abandonó el ejército y utilizand... El año 1869 abandonó el ejército y utilizand...

Como la magistratura no le agradaba, se en... Como la magistratura no le agradaba, se en...

Empezó a hacerse conocer como apóstol de... Empezó a hacerse conocer como apóstol de...

En uno de sus programas políticos llegó has... En uno de sus programas políticos llegó has...

Esto le dió grande autoridad entre las socie... Esto le dió grande autoridad entre las socie...

En 1876 fué enviado por el Ohio como uno de... En 1876 fué enviado por el Ohio como uno de...

En cambio, emprendió una campaña ardiente... En cambio, emprendió una campaña ardiente...

En 1896, no las sociedades de templanza, s... En 1896, no las sociedades de templanza, s...

Relativamente pobre, Mac-Kinley vivió larg... Relativamente pobre, Mac-Kinley vivió larg...

En un rico banquero de Cantón.

El presidente de los Estados Unidos es de... El presidente de los Estados Unidos es de...

Tal vez los españoles consigan que se pa... Tal vez los españoles consigan que se pa...

El conflicto con los yankees

La prensa militar

Hé aquí cómo juzga la suspensión de hosti... Hé aquí cómo juzga la suspensión de hosti...

«Lo que si debemos hacer constar es que el... «Lo que si debemos hacer constar es que el...

«El Heraldo» había copiado integro el Mani... «El Heraldo» había copiado integro el Mani...

«Desde el momento en que las grandes po... «Desde el momento en que las grandes po...

De todos modos, España por este acto suyo... De todos modos, España por este acto suyo...

rra por la guerra, después de haber demostra... rra por la guerra, después de haber demostra...

Preparativos yankees

Comunica un telegrama de Washington que... Comunica un telegrama de Washington que...

Adade el despacho, que el gabinete de Was... Adade el despacho, que el gabinete de Was...

También participa que la junta de Marina... También participa que la junta de Marina...

La misma junta ha declarado que los barcos... La misma junta ha declarado que los barcos...

Se ha acordado asimismo, por las autorida... Se ha acordado asimismo, por las autorida...

Otros despachos se hacen eco de los prop... Otros despachos se hacen eco de los prop...

Se ha acordado también establecer en Tam... Se ha acordado también establecer en Tam...

La anexión

De conseguir la anexión de Cuba tratan los... De conseguir la anexión de Cuba tratan los...

«La situación es difícil. Creo que lo mejor... «La situación es difícil. Creo que lo mejor...

Las Cortes españolas podrían resolver el... Las Cortes españolas podrían resolver el...

Muestras torpedos

Los torpedos enviados a Cuba y Puerto-Ri... Los torpedos enviados a Cuba y Puerto-Ri...

En los puertos frecuentados por buques m... En los puertos frecuentados por buques m...

No es exacto que la colocación se haya e... No es exacto que la colocación se haya e...

La marina española no necesita de semejan... La marina española no necesita de semejan...

Intervención del Papa

El corresponsal del Times en Roma dice que... El corresponsal del Times en Roma dice que...

«Ayer llegó a ésta el consul Lée, a bordo... «Ayer llegó a ésta el consul Lée, a bordo...

«Se dice que Mr. Lée, acompañado del cón... «Se dice que Mr. Lée, acompañado del cón...

Miedo de los yankees

Telegrafian de Cayo Hueso que 2.000 habi... Telegrafian de Cayo Hueso que 2.000 habi...

En la Audiencia

Para hoy está señalada la vista en juicio... Para hoy está señalada la vista en juicio...

Comparecerán a declarar treinta testigos... Comparecerán a declarar treinta testigos...

También se celebrará hoy la vista en juicio... También se celebrará hoy la vista en juicio...

El fiscal solicita para el procesado la pena... El fiscal solicita para el procesado la pena...

Juana María Jiménez Ruperez, procesada en... Juana María Jiménez Ruperez, procesada en...

Asimismo se ha dictado sentencia condenan... Asimismo se ha dictado sentencia condenan...

Procedía la causa del Juzgado de Tudela.

NUESTRAS CARTAS

De Vitoria

12 de Abril de 1898.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Mi estimado compañero: Desde el sábado... Mi estimado compañero: Desde el sábado...

En la estación esperaban a los viajeros el... En la estación esperaban a los viajeros el...

Segun comunicó oportunamente a los nume... Segun comunicó oportunamente a los nume...

El sermón lo ha dicho el elocuente orador... El sermón lo ha dicho el elocuente orador...

En la procesion iban la antiquísima Virge... En la procesion iban la antiquísima Virge...

La imagen de la Virgen ha sido restaurada... La imagen de la Virgen ha sido restaurada...

El público llenaba por completo la nave... El público llenaba por completo la nave...

El tiempo muy templado y ayer tarde y a lo... El tiempo muy templado y ayer tarde y a lo...

GACETILLAS

En el número próximo publicaremos, no... En el número próximo publicaremos, no...

Está cubierta con una especie de red de alam... Está cubierta con una especie de red de alam...

Por tratar de un paisano nuestro, copia... Por tratar de un paisano nuestro, copia...

«A las siete de la tarde se cantó ayer, en... «A las siete de la tarde se cantó ayer, en...

El género de voces solas es sin disputa un... El género de voces solas es sin disputa un...

Entre las muchas bellezas que tiene el Mi... Entre las muchas bellezas que tiene el Mi...

También el *Liberame* a solo de tenor con... También el *Liberame* a solo de tenor con...

«El *Quonian si valuisse sacrificium* es el... «El *Quonian si valuisse sacrificium* es el...

Termina la notable composición sacra del... Termina la notable composición sacra del...

El maestro Alonso es natural de Allo y ha... El maestro Alonso es natural de Allo y ha...

La Junta Central de derechos pa... La Junta Central de derechos pa...

El mercado de aceites ha entrado en franco... El mercado de aceites ha entrado en franco...

En Francia ha llamado la atención el gran... En Francia ha llamado la atención el gran...

Mucho nos complace ver que nuestros acce... Mucha nos complace ver que nuestros acce...

Las conferencias pedagógicas del presente... Las conferencias pedagógicas del presente...

Se ha recibido en la Administración espe... Se ha recibido en la Administración espe...

resultados en la educación, instrucción y... resultados en la educación, instrucción y...

Noticias militares.—Ha sido ascendi... Noticias militares.—Ha sido ascendi...

Por ascenso a generales de división de los... Por ascenso a generales de división de los...

Procedente de Filipinas, llegó el soldado... Procedente de Filipinas, llegó el soldado...

El maestro de Zúñiga, don Fernando Arrese... El maestro de Zúñiga, don Fernando Arrese...

Segun dicen de Zaragoza, el conocido bailador... Segun dicen de Zaragoza, el conocido bailador...

Ha pasado a estado de observación el maestro... Ha pasado a estado de observación el maestro...

Un español llamado don Vicente García ha... Un español llamado don Vicente García ha...

A consecuencia de un telegrama participándole... A consecuencia de un telegrama participándole...

Participamos a la señora que reside fuera... Participamos a la señora que reside fuera...

Le han sido administrados los Santos Sacramentos... Le han sido administrados los Santos Sacramentos...

Por el gobierno militar de esta provincia... Por el gobierno militar de esta provincia...

En el auxilio del vapor y con solo la fuerza... En el auxilio del vapor y con solo la fuerza...

Si algo sucediera también en cualquiera de... Si algo sucediera también en cualquiera de...

En las condiciones que está montada dicha... En las condiciones que está montada dicha...

Claro es que todo esto exige un gasto consi... Claro es que todo esto exige un gasto consi...

Ha sido elegido senador por la Universidad... Ha sido elegido senador por la Universidad...

Por la Universidad de Zaragoza lo ha sido... Por la Universidad de Zaragoza lo ha sido...

Se ha recibido en la Administración espe... Se ha recibido en la Administración espe...

Registró civil. INSCRIPCIONES DEL DIA DE AYER... Registró civil. INSCRIPCIONES DEL DIA DE AYER...

Nacimientos.—Varones 4, y hembras 1. Defunciones... Nacimientos.—Varones 4, y hembras 1. Defunciones...

Matrimonios.—Ninguno.

El Ayuntamiento de Guernica ha hecho un... El Ayuntamiento de Guernica ha hecho un...

El obsequio consiste en dos objetos: una caja... El obsequio consiste en dos objetos: una caja...

Recomendamos la lectura del artículo titulado... Recomendamos la lectura del artículo titulado...

En el matadero fueron sacrificados anteayer... En el matadero fueron sacrificados anteayer...

La comisión mixta de reclutamiento ha declarado... La comisión mixta de reclutamiento ha declarado...

Arce.—Pablo Greño, Ambrosio Usar, Javier... Arce.—Pablo Greño, Ambrosio Usar, Javier...

Arbizu.—Juan Larraza, Marcelino Erciti, Arrellano... Arbizu.—Juan Larraza, Marcelino Erciti, Arrellano...

Arguedas.—Angel Setas, Santiago Mayo, Antonio Murillo... Arguedas.—Angel Setas, Santiago Mayo, Antonio Murillo...

Aria.—Sandalio Antónana, Eustaquio Marfaran... Aria.—Sandalio Antónana, Eustaquio Marfaran...

Miscelánea. Un abogado que tiene que detener... Miscelánea. Un abogado que tiene que detener...

Un juicio oral. —Lopez, se le acusa a V. de haber... Un juicio oral. —Lopez, se le acusa a V. de haber...

Un rico chocolatero fué a quejarse al director... Un rico chocolatero fué a quejarse al director...

Si señor, decía, me quejo de que le dan una... Si señor, decía, me quejo de que le dan una...

—Mida V. sus palabras ó pruebe lo que dice... —Mida V. sus palabras ó pruebe lo que dice...

—Pues bien, lo probaré. Mi hijo asegura que... —Pues bien, lo probaré. Mi hijo asegura que...

LAS PASTILLAS Morelló obran inmediatamente... LAS PASTILLAS Morelló obran inmediatamente...

SOLAMENTE la Crema Simon da a la tez el frescor... SOLAMENTE la Crema Simon da a la tez el frescor...

Espectáculos

Teatro Principal.—Función para hoy. 1.º Certamen... Teatro Principal.—Función para hoy. 1.º Certamen...

En esta obra en el 2.º y 3.º cuadro se lucirán... En esta obra en el 2.º y 3.º cuadro se lucirán...

A las nueve en punto.

En la presente semana se pondrá en escena el... En la presente semana se pondrá en escena el...

Charada.

Primera cuarta es arbusto, dos cuartas es un vegetal... Primera cuarta es arbusto, dos cuartas es un vegetal...

Ayer me compré un reloj, fabricación extranjera... Ayer me compré un reloj, fabricación extranjera...

Solución a la anterior: PI-MIEN-TO.

Valores locales y provinciales.

Table with columns for 'Compra', 'Venta', and 'Duros'. Lists various financial instruments like 'Acciones Crédito Navarro', 'Id. Fábrica de Villava', etc.

Registró civil. INSCRIPCIONES DEL DIA DE AYER. Nacimientos... Registró civil. INSCRIPCIONES DEL DIA DE AYER. Nacimientos...

Matrimonios.—Ninguno.

Correspondencia

Manifiesto de la Solana.—Doña V. E. Recibida libranza de cuatro pesetas; pagada su suscripción hasta el 1.º de Abril de 1898.

Aburraea alta.—Don J. M. I. Pagada su suscripción hasta 15 de Enero de 1899.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 13, Miércoles.—San Hermenegildo, mártir. Casado San Hermenegildo con una piadosa princesa cristiana, fué convertido por ella y devuelto al Santo rebaño del Señor.

No pronuncies nunca una sola palabra, ni una en broma, que redunde en alabanza tuya.

CULTOS

PARA HOY.—Oficio de la Feria cuarta de Pascua con rito semidoble clase y color blanco. En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa.

SERVICIO RÁPIDO

El Eco de Navarra

(Agencia Mencheta)

Por teléfono

Mensaje de Mac-Kinley

Madrid 12 (2,30 madrugada)

El Presidente de la República de los Estados Unidos presentó ayer a las Cámaras su mensaje. En dicho documento hace Mac-Kinley las siguientes manifestaciones:

1.º Solicita que se le autorice para intervenir por las armas en los asuntos de Cuba, si así lo juzgar necesario las Cámaras.

2.º Que se le autorice también para reparar socorros a los reconcentrados de Cuba.

3.º Rechaza el reconocimiento de la beligerancia de los cubanos, considerando que la situación de los insurrectos hace improcedente tal declaración.

4.º Respecto de la voladura del Maine, dice que es lamentable que las autoridades españolas no supieran garantizar la seguridad de los barcos extranjeros surtos en la bahía de la Habana.

5.º Pide se vote un crédito para auxiliar a los reconcentrados.

6.º Trata por último de demostrar que el Gobierno de España fué el primero en expresar sus deseos de conceder un armisticio a los rebeldes, pidiendo a los Estados-Unidos que interpusieran sus buenos oficios, con el fin de que los insurrectos lo aceptaran.

Este ruego lo definió el gabinete de los Estados-Unidos, el cual considerara indispensable la concesión para el breve término de la guerra. Se ha recibido un extenso telegrama oficial relativo al mensaje. El Gobierno opina que es mucho mejor que dirija el asunto Mackinley, que las Cámaras.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 12 (6 tarde).

¿A dónde irá?

Comunican de Washington que es inexacta la noticia de que el Mensaje de Mac-Kinley haya pasado a estudio de la Comisión de Negocios extranjeros.

Incorregibles

En el Senado de Washington ha resultado muy borrascosa la última sesión pronunciando varios senadores violentos discursos contra España en los que pidieron que se aprobara la resolución propuesta de recomendar a España que reconociera la república cubana, retirando inmediatamente las tropas de la isla.

Un senador rogó a sus compañeros que interpusieran cerca de Mac-Kinley para que resolviera el asunto en el sentido expresado.

En los centros ministeriales de Madrid, refiriéndose a las anteriores noticias, se dice que tienen fuerza las pretensiones de los senadores yankees, porque el Mensaje ha de pasar todavía a la otra Cámara, antes de adoptar una resolución definitiva.

Senadores cubanos

Segun telegrama oficial, recibido en el Ministerio de Ultramar, el resultado de la elección de senadores en la isla de Cuba, ha sido el siguiente:

Fueron proclamados en Pinar del Rio, el marqués de Rabell y el señor Gonzalez Alvarez.

En la provincia de la Habana, los señores don Juan Alvarez y don Juan de los Rios.

En Santiago de Cuba, los señores Segarra y San Miguel.

En Bayamo, el resultado de la elección fué el siguiente:

Fueron proclamados en Pinar del Rio, el marqués de Rabell y el señor Gonzalez Alvarez.

En la provincia de la Habana, los señores don Juan Alvarez y don Juan de los Rios.

En Santiago de Cuba, los señores Segarra y San Miguel.

En Bayamo, el resultado de la elección fué el siguiente:

Fueron proclamados en Pinar del Rio, el marqués de Rabell y el señor Gonzalez Alvarez.

En la provincia de la Habana, los señores don Juan Alvarez y don Juan de los Rios.

En Santiago de Cuba, los señores Segarra y San Miguel.

Visita previa

Telegrafian de Barcelona que hoy se ha celebrado en la Audiencia de aquella capital la vista previa de la causa instruida contra Manuel Sempau que, segun recordarán los lectores, atentó contra la vida de un jefe de policía.

El objeto de la visita era fijar la fecha para la celebracion del juicio oral.

Weyler

Hoy era esperado en Barcelona el general Weyler, y con este motivo salieron a recibirle muchos amigos, pero el general no llegó.

Censuras

Casi todos los periódicos censuran los conatos de manifestacion patriótica en Barcelona, considerando contraproducentes estos actos en los momentos actuales.

Otra manifestacion

Telegramas de Valencia dicen que a las doce se formaron grupos en la plaza de San Francisco.

Accediendo a los ruegos de los manifestantes, el Alcalde prometió protestar ante el Gobernador civil de la conducta observada por el jefe de policía.

Dirigieronse los manifestantes hacia el Gobierno civil, donde subió una comision a conferenciar con el Gobernador, el cual prometió depurar los hechos denunciados, y que no se conocen por el rigor de la censura telegráfica.

Tambien se personó inmediatamente en el edificio del Gobierno civil el Alcalde, que recorrió la ciudad en coche.

Los manifestantes aplaudieron ruidosamente a la Guardia civil, dando tambien entusiasmas vivas al Ejército español.

Hay gran indignacion contra la policia. Una turba de revoltosos penetró en el retén, rompiendo los muebles y lanzando gritos.

Tal para cuál

Los periódicos de la Habana publican artículos enérgicos, señalando el contraste que existe entre la conducta observada por Mr. Woodford y la del cónsul Lée; pues mientras el primero se esfuerza en mantener la paz, el segundo recomienda a los yankees que abandonen cuanto antes la isla de Cuba, haciéndoles creer que peligran allí sus vidas y haciendas.

El periódico La Lucha califica de fuga vergonzosa la marcha precipitada del cónsul Lée.

Este calificativo ha producido bastante agitacion entre las personas imparciales.

El armisticio

Desde la Habana telegrafia el general Blanco manifestando que se ha transmitido la noticia de concesion del armisticio a los generales Segura Velasco y Molina; comunicándoles las órdenes oportunas.

Esta concesion se considera en Cuba como un triunfo de la diplomacia europea.

El cónsul Lée

Dicen de Tampa que en el muelle esperaba numerosa concurrencia la llegada del cónsul Lée, siendo muy de notar la presencia de los elementos cubanos residentes en dicho punto.

Al llegar el citado cónsul, una banda de música interpretó variadas composiciones.

Comparaciones

Comunican de Nueva York que es muy comentado por los jingoistas de aquella capital el Mensaje de Mac-Kinley, a quien censuran por su falta de valor al no querer aceptar responsabilidades.

Los amigos de Cleveland se muestran extrañados de que Mac-Kinley se haya despojado de su autoridad presidencial, delegando toda responsabilidad en las Cámaras.

Nuestros huéspedes

Hoy han continuado las sesiones del Congreso internacional de Higiene y Demografía, resultando el acto brillantísimo, tanto por el interés que encerraban los discursos pronunciados, como por la numerosa concurrencia que ha asistido.

Los congresistas han visitado esta tarde el pueblo de Carabanchel, admirando el Hospital Militar y el Manicomio del doctor Ezquerdo, y haciendo grandes elogios de ambos edificios.

Entusiasmo

Esta tarde han acudido a los paseos muchas señoras y señoritas, luciendo lazos y cinturones con los colores nacionales.

El hecho ha sido muy comentado.

Muy bien hecho

La Asociación de la Prensa ha acordado ceder a la suscripción nacional los productos del beneficio que habia de celebrarse para dicho centro.

La fiesta consistirá en un brillante concierto organizado por la notable pianista señorita Luisa Guerra, de acuerdo con la Sociedad de conciertos de Madrid.

De la guerra

Han regresado a la Habana los generales Pando y Jimenez Castellanos.

Este regresará pronto a la Peninsula, habiéndose encargado del mando de su columna el general Ruiz.

El general Pando se muestra muy satisfecho del curso de las operaciones en la parte oriental de la isla.

El general Bernal batío con gran éxito al cabecilla Calisto Garcia que, al frente de numerosos rebeldes se disponia a pasar al Camagüey, impidiéndola nuestras tropas.

Han sido remitidos a Santiago de Cuba varios cañones de gran calibre.

Tambien se enviará pronto otra remesa a Puerto Rico, para reforzar la defensa de las costas.

Impresiones

El presidente del Consejo y el ministro de Hacienda han estado reunidos largo rato en la Mayordomía mayor de Palacio, cambiando impresiones acerca del Mensaje de Mac-Kinley.

En este documento aprecia el Gobierno buena intencion por lo que al fondo se refiere, aunque en la forma deja bastante que desear.

Si las Cámaras yankees concedieran la autorizacion solicitada por el presidente de aquella república, seria muy conveniente, en opinion del Gobierno, porque se solucionaria el conflicto con más facilidad tratando con Mac-Kinley que entendiéndose con las Cámaras.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA.

Table with 3 columns: Item, Día 11, Día 12. Includes items like Deuda perpetua, Idem id., Idem amortizable, Obligaciones de Aduanas, etc.

En la Bolsa de Paris se ha cotizado el 4 por 100 exterior a 48.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 12 (11 noche)

En Palacio

Hoy han despachado con la Reina los ministros de Gobernacion y Hacienda.

El primero ha dado cuenta detallada de los sucesos ocurridos en Madrid, Barcelona y Valencia, durante los últimos dias, considerándolos sin importancia y terminados ya por completo.

El señor Puigcerver ha entregado a S. M. una extensa Memoria referente a la recaudacion de Aduanas, y el señor Capdepon ha puesto a la firma el decreto sobre creacion de un Colegio Médico.

El Consejo

A las cinco y media se han reunido los ministros en la Presidencia, terminando el Consejo a las ocho y media.

Se acordó conceder un crédito de 150.000 pesetas para atender a los gastos que ocasiona el Congreso internacional de Higiene y Demografía.

Otro crédito fué concedido tambien para aumentar la artilleria en Puerto Rico.

El ministro de la Gobernacion relató a sus compañeros los sucesos de estos dias, que los creó sin importancia alguna, agregando que habiendo quedado disueltas en sus comienzos todas las manifestaciones, los tribunales depurarán la verdad de lo ocurrido, aplicando el castigo correspondiente a los culpables.

El ministro de Estado dió lectura del texto del Mensaje enviado por Mac-Kinley a las Cámaras norteamericanas, y el Consejo convino en que frente a las doctrinas expuestas por el presidente de los Estados Unidos, están las relativas a los soberanos derechos de España, que son incompatibles con extrañas ingerencias para solucionar los asuntos interiores.

Además, siendo inquebrantables los derechos de nuestra nacion, a fin de mantenerlos integros, espera el Gobierno que todos los buenos españoles tendrán la necesaria serenidad de ánimo para dirigir con acierto las gestiones encaminadas a solucionar los conflictos pendientes y defender con energia la integridad de la patria.

Los ministros de la Guerra y Marina dieron cuenta de asuntos que afectan a sus respectivos departamentos, quedando aprobados varios expedientes presentados por el general Correa, así como los oportunos créditos para adquirir material de artilleria con destino a Santa Cruz de Tenerife.

Se sabe que un ministro, cuando terminaba el Consejo, ha propuesto la inmediata reunion de las Cortes para dar cuenta del mal efecto que ha producido en el Gobierno el Mensaje de Mac-Kinley, con objeto de protestar contra varios de los puntos que abarca dicho documento, entre ellos el que se refiere a la intervencion armada de los Estados Unidos en la isla de Cuba.

Algunos suponen que para rebatir los argumentos del Mensaje, el ministro de Estado enviará a Washington una nota enérgica; pero acerca de esto no se ha adoptado acuerdo concreto, ó por lo menos no consta en la nota oficiosa facilitada a la prensa.

Insistiendo

A las seis y media de la tarde se han formado algunos grupos en la Puerta del Sol, disolviéndose al poco rato.

Ahora reina tranquilidad completa.

Habla Silvela

Un redactor del Heraldo de Madrid ha celebrado una entrevista con el señor Silvela, el cual ha dicho que considera muy delicada la actual situacion, sobre todo en lo que se refiere al orden público.

Entiende el señor Silvela que en estos momentos es de absoluta necesidad mantener los espíritus en calma y dejar en libertad de accion al Gobierno, para solucionar los conflictos que sobre él pesan.

Se ha reservado dicho personaje su opinion acerca del Mensaje de Mac-Kinley, manifestando que espera conocer el texto integro para decir algo.

Ha terminado el señor Silvela diciendo que si las cuestiones entre España y los Estados Unidos han adquirido, por virtud del Mensaje, mayor gravedad, se necesitarán urgentes resoluciones por parte de España, y proceder siempre con juicio sereno a fin de terminar estos asuntos.

A las filas

Mañana publicará el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra el llamamiento al servicio activo de los reclutas del cupo de Puerto Rico correspondientes a los años 1897 y anteriores.

La incorporacion se verificará en las zonas respectivas.

A la calle

Hoy han sido puestos en libertad el concejal republicano D. Amado Bustillo y otros de los detenidos con motivo de las últimas manifestaciones.

Energía

La Correspondencia Militar dice, en su número de esta noche, que es hora ya de que cesen las notas y hablen las bocas de los cañones, y agrega que la guerra es la única solucion posible, ya que el mal resultado de nuestras gestiones nos obliga a seguir estos derroteros.

Dos tendencias

Los periódicos de Washington llaman la atencion sobre el hecho de que al terminar la lectura del mensaje de Mac-Kinley, aplaudieran los republicanos de la Cámara, censurando, en cambio, los demócratas el lenguaje empleado por el presidente de los Estados Unidos.

Desgracia

Telegrafian de Santander que en Castro Urdiales ha hecho explosion un polvorin de la mina Anita, comunicándose el fuego a tres cajas de dinamita.

Han resultado un muerto y cuatro heridos.

Otra opinion

De Nueva York comunican que el presidente del Establecimiento de crédito titulado National Bank, refiriéndose al mensaje de Mac-Kinley, lo ha calificado de sabio, enérgico y patriótico.

Telegramas y Telefonemas

ÚLTIMA HORA

Una opinion

Madrid 13 (1,15 madrugada)

El Día opina que Mac-Kinley llegará a colocarse en actitud que permita realizar la obra redentora de salvar a Cuba de la aflictiva situacion en que hoy se encuentra por causa de la guerra.

Noticias

Madrid 13 (2,20 madrugada)

Coméntase favorablemente en los círculos políticos, la actitud del Gobierno, que se supone enérgica, adoptada en el Consejo de ministros celebrado ayer.

Comunican de Paris que se agrava la situacion de Argelia, temiéndose que ocurran graves desórdenes.

Se ha verificado en el Teatro Real un banquete en honor de los miembros del Congreso de Higiene y Demografía.

Mañana serán obsequiados los congresistas con un lunch en Palacio.

Dícese que pronto enviará España grandes cantidades de harina para el ejército de operaciones en Cuba.

Hoy firmará el señor Sagasta el decreto de autorizacion de la suscripción nacional para el fomento de nuestra e. cuadra.

El general Weyler ha salido de Barcelona con direccion a Madrid.

Dícese que el Presidente de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley, comunicará a España el viernes, cuando intervendrá en Cuba.

Más del Consejo

Madrid 13 (5 madrugada)

En el Consejo de ministros se acordó protestar de las pretensiones de los Estados Unidos y se limitara ahora a hacer manifestaciones sobre la nota oficiosa, rechazando toda ingerencia estrana.

Han acordado los ministros esperar los actos de los Estados Unidos y segun los que estos determinen obrar; entonces comunicarán sus propósitos a las potencias.

Se telegrafiará a Blanco y a Polo de Bernabé participándoles los acuerdos.

El discurso de la Corona lo redactarán los señores Gullon y Capdepon.

Se ha desistido de anticipar la reunion de las Cortes.

Banquete en el Real

Madrid 13 (5,30 madrugada)

En el banquete de los congresistas celebrado en el teatro Real, el señor Capdepon pronunció un brindis de gratitud hacia los extranjeros por las simpatias que nos han demostrado interesándose en nuestro honor.

El congresista francés Mr. Burdel pronunció un elocuente discurso enalteciendo el hermoso espectáculo que daba España, dijo que no obstante las graves circunstancias que atraviesa reúne y obsequia a un Congreso científico; habló tambien de la identidad de raza é intereses.

Tambien habló el Alcalde de Hamburgo, congresista inglés.

A los acordes de la marcha Real y de La Marsellesa se dieron vivas a España y a los reyes.

Cambio de frente

Madrid 13 (5,25 madrugada)

Los acuerdos tomados por el Gobierno atenuarán la excitacion del pais.

ha sido no hacer más concesiones a los Estados Unidos.

En los departamentos de Guerra y Marina se hacen grandes preparativos.



Ayuntamiento de Villafranca

(NAVARRA)

No habiendo tenido efecto por falta de oferente la subasta del arriendo de la carnicería de esta villa anunciada para el día 6 del presente mes, tiene acordado celebrar nuevo remate a las once de la mañana del día 17 del actual en el salon de actos públicos de la Casa Consistorial; bajo el tipo de cinco mil quinientas pesetas y tiempo de tres años ó de uno, segun conviniere, contados desde 1.º de Mayo próximo y condiciones que están de manifiesto en la Secretaria municipal y se leerán en el referido acto de remate.

Villafranca 10 de Abril de 1898.—El Alcalde Presidente, Venancio Landivar. 5—s

Nodrizza

Se necesita para casa de los padres del niño. Darán razon, Panadería de la viuda de Tulié, Mayor, 87, Pamplona. 5—1 p

Abono para flores

APLICABLE A TODO CULTIVO. Para que los labradores con poco gasto puedan instruirse prácticamente en el uso de los abonos minerales, aplicándolos en pequeñas parcelas a diferentes cultivos; para que los maestros puedan crear pequeños campos de experimentacion para la enseñanza de los niños; para los hortelanos en pequeña escala y para los aficionados al cultivo de las flores en jardines ó en macetas.

Caja de 500 gramos con instruccion pesetas 0,25. Se vende en casa de Nicasio Iribarren, San Saturnino, 18, Pamplona. 20—2

Regimiento dragones

de Numancia 11.º de Caballeria

Debiendo tener lugar el día 21 del actual a la hora de las once de su mañana en el patio que ocupa el cuartel en esta ciudad la venta en pública subasta de los cuatro caballos que tiene el mismo de desecho, que por hallarse destacados en Bilbao no pudo efectuarse el 9 del corriente y de otro que en dicho día se quedó sin adjudicar por falta de licitadores, se anuncia al público para conocimiento de cuantas personas deseen concurrir al acto mencionado.

Pamplona 10 de Abril de 1898.—El Comandante Mayor, Cesáreo Caravaca.—V. B.—El coronel, P. Lasso. 5—2

Nodrizza

Se necesita una nodrizza para criar en su casa. Darán razon en la calle Mayor, núm. 118, 5.º 5—2 p

Venta de vacas

Se venden cuatro magnificas vacas. En la calle de San Gregorio, núm. 46, 1.º darán razon. 5—2

Se arriendan

dos hermosos locales de sótano y tienda de la casa núm. 13 de la calle de Mercaderes, a precios módicos. Informarán Calceteros, 12, tienda. 10—5 p

Agencia General

DE VAPORES. Compañías Marítimas Francesas. Ramon Privat.—Navarrería, 23 y 25, tercero. Tránsito, Comision y Representacion de productos nacionales y extranjeros. Se admiten cargas y pasajeros para cualquier destino. 13—15

Nodrizza

Se necesita una con leche fresca, para su casa. Informarán, Estafeta, 59 1.º 5—5 p.

Arriendo de molino

Se arrienda el molino harinero de la villa de Maneru. Para sus condiciones dirigirse a don Ecequiel Seminario, vecino de dicha villa. 13—2

Liquidacion

Procedente de un saldo se venden rosarios de oro y plata, anillos, pendientes, alfileres y cadenas de oro; mantillas de encaje y blondas para adornar vestidos; lienzos, retorta, guantes de hilo y seda blancos y de color; medias, calcetines y camisetas francesas; algodones finos para medias de color. Precios convenientes. San Nicolás, 19, 2.º piso. 8—5

Encaje-Berlin

Habiéndose marchado la señorita que, procedente de Zaragoza, vino a esta capital con objeto de enseñar la labor que encabeza estas líneas, se participa por si alguna quiere seguir aprendiéndola, que se continuará dando lecciones en la calle de Calderería, 21, 2.º 5—5

Básculas

de todas potencias y tamaños, para el comercio y toda clase de industrias. CAJAS DE HIERRO para guardar valores y libros de comercio. Especiales para particulares y corporaciones. Pídanse diseño y precio de la clase que se desee a los Sres. Sanz y Compañía, Ledesma, 1, Bilbao. Se desean representantes con buenas referencias. 20—5

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA

